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Sitzungsniederschrift 
 
Gremien Ortsbeirat 

Sitzung Nr. OB Oberrosphe 8/2021 

Datum 09.11.2021 

Sitzungsbeginn 20:00 Uhr 

Sitzungsende 21:10 Uhr 

Ort Dorfgemeinschaftshaus Oberrosphe 

Sitzung öffentlich 

 
Anwesend: 
 
Mitglieder                                                                   Ja   Nein 

Bettina Bamberger-Spanka X  
Erwin Hahn X  

Jan Dersch X  
Najeth Salomon X  

Svenja Sauerwald  X 
Udo Rübeling X  

Ulrich Pfeiffer X  
 
Magistrat 

 

 
Verwaltung 

 
 
Gäste 

Ulrich Wolf, Tobias Kunz, Frank Euker, Benno Splieth 

 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Ehrenamtspauschale Übergabe 

3. Verkaufsautomat aktueller Stand 

4. Verschiedenes: 

- Rückmeldung zur Infoveranstaltung: Maßnahmen gegen Überschwemmung 

- Rückmeldung Ortsvorsteher:innen Treffen 

 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Ortsvorsteherin Najeth Salomon eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden, stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
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TOP 2 Ehrenamtspauschale Übergabe 
 

Wie bei der letzten Sitzung beschlossen, wurde die Aufstockung Ehrenamtspauschale, in Höhe 
von jeweils 40 €, an die Vertreter des Heimat- und Verschönerungsvereins, Sportvereins und 
„Gut leben auf dem Dorf“ übergeben. Die Ehrenamtspauschale wird vom Landkreis direkt an die 
Vereine überwiesen. 

 
TOP 3 Verkaufsautomaten aktueller Stand 
 
Die Ortsvorsteherin hat mit den Betreibern der Marktscheune Wittelsberg gesprochen. Sie würden 
einen Automaten in Oberrosphe übernehmen und betreiben. Auch Erzeuger vor Ort könnten darin 
ihre Produkte anbieten. Aufstellort wird wahrscheinlich das Toilettenhaus auf dem MGP sein. Es 
wird noch ein Ortstermin vereinbart. Die Ortsvorsteherin wird mit den interessierten örtlichen 
Erzeugern sprechen und den Kontakt vermitteln. 
 
TOP 6    Verschiedenes  

 
- Friedhof: Die restlichen Malerarbeiten auf dem Friedhof wurden abgeschlossen. Nur noch 

die Türen müssen gestrichen werden. Die Mauerabdeckung ist noch nicht vollständig 

verlegt worden. Das Regenwasser kann dort herunter laufen und die Mauer verschmutzen. 

Die Ortsvorsteherin fragt den Verleger der Abdeckung, ob er die Arbeiten abschließen 

kann. 

 

- Rückmeldung zur Infoveranstaltung: Maßnahmen gegen Überschwemmung. Najeth 

Salomon und Jan Dersch haben in Unterrosphe an einer Veranstaltung der Feuerwehr, zu 

obigem Thema, teilgenommen. Fazit: In Oberrosphe gibt es keine Gefahrenstellen, die von 

Bächen ausgehen. Einige Einlaufgitter müssen regelmäßig überprüft werden, damit das 

Wasser ungehindert in die Kanalisation fließen kann. Es könnte Flächen geben, an denen  

sich Wasser sammelt und dann in großen Mengen ins Tal fließt. Wie z.B. in diesem Jahr in 

Münchhausen. Es gibt Karten über diese Gefahrenstellen, die aber sehr teuer sind. Es ist 

geplant gemeinsam mit der Stadt und der Feuerwehr an das Kartenmaterial zu kommen 

und auszuwerten. Man könnte auch beim ZMW anfragen, wie groß das Fassungsvermögen 

der Kanalisation ist. 

 

- Rückmeldung Ortsvorsteher:innen-Treffen. Ulrich Pfeiffer hat in Vertretung am 

04.11.2021 an diesem Treffen teilgenommen. Diese Treffen dienen dem 

Meinungsaustausch zwischen den Ortsteilen. Es wird ein Protokoll geschrieben, welches 

auch an den Magistrat verteilt wird. Es ging um folgende Themen: 

 
o Mähplan 

Die von der Stadt verteilten Mähpläne enthalten keine Angaben zum Mäh-

Rhythmus. Diese Angabe sollte angefordert werden, bzw. sollten eigene Vorschläge 

gemacht werden. Fehlende Flächen sollten nachgemeldet werden. Außerdem sollte 

man prüfen, welcher Betrag im Haushaltsplan der Stadt für den jeweiligen Ortsteil 

eingestellt wurde. 

o Kommunikation 

Alle haben schon mal erlebt, dass Beschlüsse des Ortsbeirates nicht beachtet 

wurden. Dazu sollte man folgendes beachten: Beschlüsse dürfen nur gefasst 

werden, wenn das Thema in der Einladung angekündigt war. Beschlüsse müssen 
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gut kenntlich im Protokoll stehen. Das Protokoll muss zeitnah verteilt werden. Z.Z. 

an info@wetter-hessen.de und die Fraktionen. Das Rathausbüro verteilt die 

Protokolle an den Magistrat. Bei dringenden Angelegenheiten sollte man die 

Termine der Ausschüsse beachten und das Protokoll bei Bedarf auch direkt an die 

Ausschussteilnehmer schicken.  

o Dienstversammlung 

Die jährliche Dienstversammlung der Ortsvorstehenden mit dem Bürgermeister ist 

wegen Corona ausgefallen. 

o Friedhofssatzung 

Seit längerer Zeit wird an einer neuen Friedhofssatzung gearbeitet. Sobald der 

Fachbereich soweit ist, wird ein Treffen mit den Friedhofskommissionen der 

Ortsteile vereinbart. 

o Wiederkehrende Straßenbeiträge 

In Wetter und den Ortsteilen zahlen in der Regel die Anwohner für die Erneuerung 

der Straße. Eine Alternative wären sogenannte wiederkehrende Straßenbeiträge. 

Dabei zahlen alle Grundstückseigentümer einen jährlichen Beitrag. Es gibt Pro und 

Kontra zu diesem Thema. Die Ortsbeiräte sollten sich dazu eine Meinung bilden. Da 

das Thema in absehbarer Zeit zur Diskussion stehen wird. 

 
- Am Sportplatz werden am 27.11. Bohlen geschnitten. Die vom Sportverein vom Ortsbeirat 

ausgeliehenen Bohlen können dann zurückgegeben werden. Jan Dersch wird sie holen 

und Ulrich Pfeiffer klärt, ob sie am Heizwerk gelagert werden können?  

 
- Das Geländer am Heringsweg wurde fertiggestellt. Wir bedanken uns bei der Stadt Wetter 

für die Übernahme der Kosten und bei Heinz Graulich für die gute Arbeit.  

 
- Tobias Kunz fragt nach dem Wanderweg, der vor einigen Jahren geplant wurde. Antwort: 

Die Mittel dafür wurden nicht genehmigt, genau wie die Reparatur des Backhauses. 

Vorschlag: Man sollte mindestens das Thema Wanderweg wieder aufnehmen und 

schauen, ob es jetzt neue Fördermöglichkeiten gibt. Die Ortsvorsteherin fragt bei der Stadt 

nach. 

 
-  Die nächste Ortsbeiratssitzung ist am 14. Dezember 2021 um 20.00 Uhr 

 
 

 
Offene Punkte 

Datum Wer? Aktionspunkt Bis wann Status 

10.11.2021 U. Pfeiffer Klärt, ob Bohlen am Heizwerk 
gelagert werden können. 

Vor dem 
27.11. 

Neu 

10.11.2021 N. Salomon Spricht mit örtlichen Erzeugern 
wegen Automaten und organisiert 
Vororttermin mit Marktscheune 

Nächste 
Sitzung 

Neu 

10.11.2021 N. Salomon Fragt wegen Mauerabdeckung am 
Friedhof nach 

Nächste 
Sitzung 

Neu  

10.11.2021 N. Salomon Fragt Stadt wegen 
Wanderwegförderung an 

Nächste 
Sitzung 

Neu  

12.10.2021 Najeth 
Salomon 

Bei Wittelsberger Marktscheune 
anfragen, ob Interesse an einem 
Automaten in Oberrosphe besteht. 

Nächste 
Sitzung 

erledigt 

mailto:info@wetter-hessen.de
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12.10.21 Najeth 
Salomon 

Aufruf für Spendensammler in die 
WhatsApp-Gruppe. 

Möglichst 
bald 

erledigt 

12.10.2021 Najeth 
Salomon 

Waldjugend wegen Blumenwiesen 
ansprechen. 
-------------- 
Waldjugend wird helfen und 
Gerd Nienhaus hat auch seine Hilfe 
angeboten.  

Nächste 
Sitzung 

erledigt 

12.10.2021 Ortsbeirat Das Unkraut aus den Baumscheiben 
entfernen und mit Hackschnitzel 
abdecken. 

Nächstes 
Frühjahr 

offen 

10.08.2021 Ortsvorsteherin Beim Landkreis wegen Infover-
anstaltung zur Biodiversität fragen. 

Nächste 
Sitzung 

offen 

10.08.2021 Bauamt Bauhof beauftragen die Bäume an 
der MGP-Zufahrt zu beschneiden. 
Wird gemacht, wenn Blätter 
abgefallen sind 

Möglichst 
bald 

offen 

     

 
 
 
Wetter (Hessen), den 09.11.2021 
 
 
 
 
 
 
Najeth Salomon                                                 Ulrich Pfeiffer 
Ortsvorsteherin     Schriftführer 


